
Reunião Ordinária do Conselho Revisor do Plano Diretor (CRPD), realizada 
no dia 20 de fevereiro de 2013 com inicio as 18:40h, no auditório da Casa dos 
Conselhos/SETRAC, sito a Av. Ipiranga nº 544 – Centro. Tendo como pauta 
os seguintes assuntos: Leitura e aprovação da Ata anterior, leitura de 
expediente, informes da Mesa e do Conselho, Ordem do Dia com os 
seguintes temas: a) Planejamento Orçamentário, calendário (LDO, LOA E 
PPA), b) Discussão sobre minuta do texto de Lei do Plano Diretor a ser 
encaminhado a Câmara Municipal de Petrópolis. Discussão, votação e 
aprovação, Assuntos gerais e definição da pauta da próxima reunião. Após 
verificação de quorum o Sr. Secretário de Planejamento e conselheiro Sr. 
Eduardo Ascoli deu inicio aos trabalhos fazendo a leitura da ATA anterior 
onde a mesma foi aprovada por todos. Em seguida Sr. Eduardo Ascoli 
informou que durante a transição de governo encontrou antigos membros 
do CRPD. Além de situações como Leis encaminhadas a Câmara Municipal e 
aprovadas sem passar pelo CRPD, o mesmo ocorreu com Plano Diretor que 
foi devolvido, pois os encaminhamentos foram equivocados. Relatou a 
participação popular no Governo Bomtempo, cumprimento de todos os 
tramites legais, ficando consolidado a Revisão do Plano Diretor a cada dois 
anos. Disse que com essa devolução da Câmara para o Executivo ficamos 
sem Plano Diretor. Retomando todo o trabalho, cabe agora ao CRPD nova 
analise do Plano Diretor. Em reunião ocorrida na Secretaria de Planejamento, 
constatou que foi deixado o trabalho de levantamento com o Layout 
diferente do encaminhado a Câmara, sem nenhum texto especifico, porém, 
ainda não temos o texto definido. Dr. Ricardo Luiz Monteiro Francisco do 
Sindicato das Industrias fez uma breve analise sobre a Lei da garagem de 
sub-solo, de autoria do Vereador Marcio Arruda, ambas aprovadas no final 
do exercício de 2012 sem analise do CRPD. Questão de Ordem: Levantada 
por Sergio Hammes, segundo ele não aconteceu a votação de aprovação 
pela Plenária do Conselho. Jonny Klemperer e Sergio Ramos discordam do 
Conselheiro e afirmam que houve a votação. Passada a palavra ao 
Presidente do CRPD o Excelentíssimo Sr. Prefeito Rubens Bomtempo que 
falou da importância do CRPD, sendo este estratégico para o projeto de tipo 
de cidade que queremos, a médio e longo prazo. Afirmando ainda ser 
necessária a valorização o CRPD, trabalhar cada vez mais no planejamento 
da cidade. E que cobrará a participação efetiva de todos os membros do 
Governo nas reuniões dos Conselho Municipais e que a Sociedade Civil tem 
que se apoderar desse importante instrumento, continuando sua fala afirma 
Plano vem sendo discutido desde meados 2007 e que em 2008 não entendeu 
porque não houve aprovação da Câmara Municipal. Acha que não houve de 
sua parte um envolvimento pleno, devido a problemas pessoas como houve 
no inicio de 2005 em que seu governo tratou esse tema de forma correta e 
coerente. Em 2011 por não estar mais a frente do executivo, acompanhou de 
longe, o plano retornou a Câmara e a mesma devolveu ao Executivo, e 
segundo as informações da época o Executivo tinha montado um grupo de 
trabalho para solucionar esse problema, porém, isso não ocorreu. Porém 
agora pediu o Sr. Secretário de Planejamento prioridade na consolidação do 
material já existente, e medir todos os esforços para que a minuta do Plano 



Diretor antes da LDO. Afirmou que cumprirá os prazos para a entrega da 
LDO com conteúdo gerado do Plano Diretor, para rediscutir rapidamente nos 
próximos dois meses, pois, o tempo conspira contra nós. Que o 
Planejamento Orçamentário possa reproduzir de forma democrática aquilo 
que o cidadão precisa entender. E que os projetos e programas são desafios 
não só do governo como também do CRPD. Destacou existir exemplos de 
instrumentos de gestão avançados que devemos nos espelhar. Após sua 
fala, o Sr. Prefeito informou ter que se ausentar para cumprir compromissos 
agendados anteriormente. Retornando a palavra ao Secretário de 
Planejamento Sr. Eduardo Ascoli, o mesmo fala sobre as datas de entrega da 
LDO que é em 13 de abril, PPA em 31 de agosto e LOA em 21 de setembro e 
que a Secretaria de Planejamento está se empenhando no intuito de cumprir 
todos os prazos legais, terminada sua fala, foi recomposta a comissão legal 
de Revisão do Plano Diretor, que será formada pelo Sr. Carlos Eduardo 
Pereira, Sergio Ramos, Ricardo Francisco, Jonny Klemperer, Paulo Martins e 
Sergio Hammes. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi dada por 
encerrada as 20:45h. Ata redigida por Carlos Henrique David e segue por 
mim assinada.         


